

Vorbemerkungen:

Die Kreistagsfraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN beantragte mit Schreiben vom 29.02.2012 die Einrichtung eines öffentlichen Bücherschranks im Foyer des Kreishauses.

Nähere Informationen sind dem als Anhang beigefügten Antrag zu entnehmen.

Der Antrag der Kreistagsfraktion vom 29.02.2012 wurde in der 21. Sitzung des Kreisausschusses am 16.04.2012 in den Ausschuss für Kultur und Sport verwiesen.

Erläuterungen:

Die Einrichtung eines öffentlichen Bücherschranks im Foyer des Kreishauses würde durch einige Besonderheiten bestimmt, die sich aus dem potenziellen Aufstellungsort ergeben:

Wenn ein derartiger Bücherschrank in einem öffentlichen Gebäude aufgestellt wird, für das ein Hausrecht besteht, ist eine gewisse inhaltliche Verantwortlichkeit schon rein faktisch gegeben. Eine regelmäßige Betreuung, die im Rahmen des Möglichen darauf achtet, dass dort beispielsweise keine jugendgefährdenden oder Hetz-Schriften ausliegen, muss gewährleistet sein. Dies erfordert einen Personaleinsatz, um den Bücherschrank täglich zu kontrollieren.

Da das Foyer des Kreishauses regelmäßig für Ausstellungen und Veranstaltungen genutzt und hierfür häufig um- oder ausgeräumt wird, muss ein öffentlicher Bücherschrank leicht transportabel sein. Denkbar wären eine Bücherkiste oder ein Buchregal auf Rollen. Je nach dem Umfang der Inanspruchnahme des Foyers könnte es auch sein, dass das Angebot zeitweise gar nicht zur Verfügung steht.

Die Kosten für das notwendige Ausstattungsstück hängen von dessen Größe und Beschaffenheit ab. Mit der Hochschul- und Kreisbibliothek könnte über ein geeignetes Modell und ggf. auch eine Zusammenarbeit bei der Betreuung gesprochen werden.

Um Beratung wird gebeten.

Zur Sitzung des Ausschusses für Kultur und Sport am 19.06.2012
Im Auftrag